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En primer lugar, el cuerpo legislativo resolvió designar 
como vicepresidente primero al diputado Enzo Cornejo; 
como vicepresidente segundo, a la diputada Marisa 
López y como vicepresidente alterno, al diputado 
Gustavo Deguer. Luego, el señor vicegobernador Fabián 
Martín tomó el juramento de estilo a cada uno y los puso 
en funciones (exceptuando la legisladora Marisa López 
que no estuvo presente).

Por otro lado, la Comisión de Interior estuvo 
conformada por los presidentes de los bloques 
legislativos: Juan de la Cruz Córdoba (Bloque 
"Producción y Trabajo"), Enzo Cornejo (Bloque PRO), 
Fernando Patinella (Bloque "La Libertad Avanza-
ADN"), Franco Aranda (Bloque "Frente Renovador San 
Juan"), Luis Rueda (Bloque Bloquista), Leopoldo Soler 
(Bloque "Mejor Nosotros"), Alejandra Leonardo (UCR), 
Mario Herrero (Bloque "San Juan Vuelve- P.T.P."), Juan 
Carlos Quiroga Moyano (Bloque Justicialista), Gustavo 
Usín (Bloque Actuar), Marta Gramajo (Bloque Crecer), 
Gabriel Sánchez (Bloque "San Juan Te Quiero") y 
Marcelo Mallea (Bloque del Este- Primero Angaco).
Durante el inicio de su discurso, el gobernador dijo: 
“Hoy, volvemos a esta Legislatura para rendir cuentas y 
reafirmar el rumbo de esta gestión. Una gestión que 
asumimos con la firme convicción de transformar San 
Juan en una provincia de más oportunidades, de 
crecimiento sostenido y de desarrollo para cada familia 
sanjuanina que elige esta tierra todos los días”.

Después, la Cámara realizó un cuarto de intermedio para 
que las Comisiones de Exterior y de Interior cumplieran 
con la misión de buscar y acompañar hasta el interior del 
recinto al gobernador, Marcelo Orrego, quien tomó 
ubicación en el sitial de Presidencia y en ese momento 
fue reanudada la sesión.

Seguidamente expresó su agradecimiento a cada 
sanjuanino que, día a día, pone su esfuerzo en el campo, 
en la industria, en el comercio, en la educación, en la 
salud, en la seguridad, en cada rincón de la provincia. 
También agradeció a todo el equipo de gobierno por el 
compromiso demostrado en el primer año.
Acto seguido subrayó: “Nuestra premisa es gobernar 
con responsabilidad, transparencia, eficiencia y 
austeridad. Gobernar, no es una consigna: es una 
obligación con cada sanjuanino que nos dio su 
confianza. Gobernar, es hacerse cargo. Gobernar, es 
tomar decisiones. Gobernar, es tener coraje para hacer lo 
correcto, aun cuando sea difícil”.

DESIGNACIÓN DE AUTORIDADES

Cabe recordar que la comisión de Exterior estuvo 
constituida por los legisladores Gustavo Núñez, Mónica 
González, Marcela Quiroga, Miguel Atampiz, Graciela 
Seva, Marta Gramajo, Omar Ortiz y Pedro Albagli.

MENSAJE ANUAL DEL GOBERNADOR

Luego, recordó que el año pasado dijo que gobernar es 
administrar prioridades. En este sentido reafirmó lo 
expresado y añadió “en este camino de transformación 
que estamos recorriendo para que San Juan crezca, 
hemos convertido las intenciones en decisiones y las 
decisiones en acciones concretas. La provincia avanza. 
Hay obras, hay programas y hay políticas, que buscan 
mejorar la vida cotidiana de los sanjuaninos. Nada de lo 
que hicimos fue improvisado. Cada paso que dimos, lo 
hicimos sabiendo de dónde veníamos y hacia dónde 
queremos ir. Por supuesto, que nos gustaría que ese 
avance fuera mucho mayor, para poder hacer mucho 
más, pero en esto quiero ser muy claro, hay que conocer 
el punto de partida, la situación actual y es que hoy 

San Juan, Jueves 3 de Abril de 2025 Diario Las Noticias

Inició el Período Ordinario de Sesiones 2025

2 . Legislativas www.diariolasnoticias.com

40 años con San Juan

Elio Cantoni 2148 oeste

Rivadavia - San Juan

+54 9 2644 60-9393

+54 9 2644 10-8107

REGISTRO DE LA PROPIEDAD INTELECTUAL Nº216080

Impreso y editado por Mauricio Luis Azócar - Editor - 

Editor Responsable: Mauricio Azócar

Director Periodístico: Ricardo Azócar

dispuesto a salir adelante, se puede seguir avanzando, aún 
en las circunstancias más difíciles. Y para ello, desde el 
primer día marcamos un eje de trabajo central, un eje que 
define nuestra visión de gobierno: Aprender, Trabajar y 
Producir. Ese es el norte, que guía nuestras políticas, 
porque el desarrollo de la provincia sólo será posible, si 
cada sanjuanino, tiene las herramientas para capacitarse, 
las oportunidades para trabajar y las condiciones para 
producir, en beneficio de todos”, manifestó el gobernador 
Marcelo Orrego.

En el transcurso de su mensaje, el señor gobernador 
Marcelo Orrego indicó que este año enviará una serie de 
proyectos de Ley a la Cámara de Diputados:

Modernización de la Ley de Tránsito y Transporte.

A continuación, brindó un resumen de acciones y políticas 
que, desde Gobierno y cada Ministerio, han desarrollado a 
lo largo del 2024, en el marco del plan de desarrollo para 
San Juan que tuvo como objetivo: modernizar, agilizar y 
acercar el Estado, a cada sanjuanino.  También anunció 
que llevarán a cabo para este 2025 (ver detalles en el 
discurso aparte).

EN MATERIA LEGISLATIVA

Proyecto de Ley de Proveedores Mineros. Una ley para el 
desarrollo de cadena de valor y comunidades mineras.

Modernización de la Ley de Defensa al Consumidor.
Asimismo, el primer mandatario provincial manifestó 
“quiero pedir a esta Cámara, el tratamiento y estudio del 
proyecto de ley que enviamos, sobre la modificación del 
Código Electoral Provincial. Con la alta responsabilidad 
de darle a todos los sanjuaninos, un sistema electoral que 
asegure calidad institucional, transparencia y que esté 
pensado no para la próxima elección, sino para las 
próximas generaciones”.

CIERRE DEL DISCURSO
Para finalizar, el titular del Poder Ejecutivo sostuvo que “la 
transformación que está viviendo nuestra provincia 
sucede gracias a una economía ordenada. San Juan 
necesitaba un Estado que gaste con responsabilidad y que 
use los recursos de manera eficiente. Hoy, podemos decir 
que, en el actual contexto económico, impulsamos 
medidas anticíclicas, con el objetivo de proteger los 
puestos de trabajo, ayudar a las empresas locales y 
mantener en funcionamiento la economía provincial. Para 
ello definimos 3 pilares a sostener: El aumento del salario 
estatal; La reactivación de la obra pública; El acceso a 
crédito y financiamiento blando para el sector agrícola, 
industrial y comercial. De esta manera, hemos logrado 
administrar con equilibrio las cuentas públicas, 
promoviendo e l  c rec imiento  económico,  s in 
comprometer el futuro de los sanjuaninos.  A lo largo del 
último año, se implementaron medidas para aliviar la carga 
tributaria de los contribuyentes, reduciendo la alícuota del 
impuesto automotor y el inmobiliario, otorgando 
beneficios a quienes cumplen en tiempo y forma y, 
promoviendo una moratoria que permitió regularizar la 
situación de miles de sanjuaninos.”

CUARTO INTERMEDIO 
HASTA EL 10 DE ABRIL
Una vez finalizado el discurso, la Cámara de Diputados 
pasó a un cuarto intermedio para despedir al primer 
mandatario provincial. La reanudación de la Primera 
Sesión del periodo ordinario se llevará a cabo el jueves 10 
de abril del corriente año, a las 9 horas.

“Hoy, más que nunca reafirmo que: para nosotros, 
gobernar es administrar prioridades, y eso es lo que 
hemos hecho en este contexto nacional actual.  Porque, 
cuando se gobierna con la verdad, los sanjuaninos 
acompañan. Porque los tiempos difíciles no se sortean 
con excusas, sino que, se superan con decisiones. 
Tenemos un gran futuro por delante, y todos: Gobierno, 
empresas, trabajadores, sindicatos y por supuesto la 
oposición, tenemos la alta responsabilidad social y cívica 
de no ponerle el freno, ni un solo día, al crecimiento de 
San Juan.  Porque, si hay algo que nos ha demostrado 
este tiempo, es que, cuando hay voluntad de trabajo, 
cuando hay decisión política y cuando hay un pueblo 

Respecto a este contexto descripto, realizó la pregunta: 
“¿Cómo hacer crecer la provincia sin esos recursos?”, a la 
cual dio la siguiente respuesta: “con nuestra propia 
capacidad, con coraje, con responsabilidad y con amor 
por San Juan. Lo estamos haciendo con nuestra propia 
fuerza, con orden en las cuentas, con mucha austeridad, 
con eficiencia en la administración y con políticas activas. 
Para que todos, y cada uno de los sectores de la 
economía, que trabajan en nuestra Provincia, tengan 
posibilidades de seguir funcionando, de seguir 
trabajando. Porque, no venimos a administrar la inercia, 
venimos a conducir el destino de nuestra provincia. Y, a 
esa conducción, la ejercemos con una brújula clara: 
cuidar a los sanjuaninos, proteger el empleo, garantizar 
derechos esenciales y defender la dignidad de nuestra 
gente, por encima de cualquier cálculo político.”

gobernamos sin los recursos que, históricamente, 
llegaban desde la Nación: No contamos con el Fondo de 
Conectividad, ni el Incentivo Docente, que durante años 
fue un refuerzo para los salarios de nuestros maestros. 
No contamos con el subsidio al transporte, lo que ha 
generado un desafío inmenso, para sostener un sistema 
de colectivos accesible en la provincia. No contamos con 
transferencias discrecionales, ni con las obras públicas 
nacionales”.

El señor vicegobernador y presidente nato de la Cámara de Diputados, Fabián Martín, dio inicio a la Primera Sesión 

del Período Ordinario 2025, en cuyo transcurso el titular del Poder Ejecutivo, Marcelo Orrego, pronunció su discurso 

anual de acuerdo a lo dispuesto por el artículo 189º inciso 6 de la Constitución de la Provincia.
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Orrego encabezó la entrega de equipamiento y nuevos 
nombramientos para fortalecer la seguridad en San Juan
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compromiso con la seguridad de los 
sanjuaninos y con la mejora continua de 
los recursos materiales y humanos. 
“Tengo mucha confianza en nuestra 
Policía de San Juan, hombres y mujeres 
que trabajan todos los días para 
resguardar a los ciudadanos y estar al 
servicio de quienes más lo necesitan. Este 
nuevo equipamiento será de gran ayuda 
en sus labores cotidianas”, concluyó.
Por su lado, el secretario de Seguridad 
aseguró: “Estamos fortaleciendo a la 
Policía, que desempeña un rol activo en 
la seguridad pública,  con nuevo 

equipamiento e ingresos a la Fuerza. Esto 
nos permite avanzar en los lineamientos 
definidos al asumir la Secretaría de 
Seguridad: mayor proximidad entre los 
a g e n t e s  y  l a  c i u d a d a n í a ,  m á s 
equipamiento y tecnología aplicada a la 
seguridad”.
“Este es un gran comienzo, y seguiremos 
en esta línea con firmeza. No habrá 
tolerancia para quienes alteren la paz de 
los sanjuaninos. Garantizaremos la 
seguridad del ciudadano que estudia, 
trabaja y produce”, dijo.

 25 camionetas

 1100 chalecos antibalas

Para fortalecer las capacidades operativas 
de la Policía de San Juan, se entregaron 
nuevos recursos y equipamientos, entre 
ellos:

 40 pistolas Taser

 60 motos

 4 81  m o v i l i d a d e s  r e p a r a d a s  y 
nuevamente en funcionamiento

 13 autos y SUV

El gobernador Marcelo Orrego encabezó 
el acto de juramento y puesta en 
funciones de los nuevos diplomados y 
técnicos en Seguridad Ciudadana, junto 
con la entrega de movilidades y 
equipamientos destinados a la Policía de 
San Juan.
De este acto participaron además el 
v i cegobernador  Fab ián  Mar t ín ; 
secretario de Estado de Seguridad y 
Orden Público; Enrique Delgado; 
subsecretaria de Seguridad; Sandra 
Chamorro; jefes de fuerzas armadas y de 
seguridad nacionales con asiento en la 
provincia; diputados provinciales; jefe de 
Policía de San Juan; Néstor Álvarez, 
demás funcionarios.
E n  e l  e v e n t o ,  s e  a n u n c i ó  e l 
nombramiento de 100 agentes y 30 
oficiales que se suman a la fuerza de 
seguridad, además de los ascensos de 888 
efectivos policiales y 280 miembros del 
Servicio Penitenciario Provincial.

Ademas enfatizó la importancia de dotar 
de mayores recursos a la Policía para 
optimizar la eficiencia de los operativos 
de seguridad.

 100 nuevas cámaras de vigilancia para el 
CISEM
 16 cámaras IP destinadas al Servicio 
Penitenciario Provincial.

Finalmente,  Orrego reaf irmó su 

“Garantizar un buen servicio de 
seguridad requiere efectivos cada vez más 
profesionalizados y recursos acordes a las 
circunstancias”, afirmó.

Además, se destacó el avance del 96% en 
la obra del nuevo Sector 5 del Servicio 
Penitenciar io  de San Juan,  una 
infraestructura clave para mitigar la crisis 
de superpoblación y mejorar las 
condiciones de habitabilidad de internos 
y personal penitenciario.
Durante su discurso, el gobernador 
Orrego dijo que los delincuentes le van a 
temer a la policía y a los jueces le tendrán 
terror

En materia de tecnología para la 
vigilancia y la prevención del delito, se 
incorporaron:

Asimismo, destacó la inversión en 
t e c n o l o g í a ,  s e ñ a l a n d o  q u e  l a 
incorporación de nuevas cámaras 
contribuirá tanto a la prevención del 
delito como a la investigación de hechos 
delictivos, proporcionando información 
valiosa a las autoridades.
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San Juan fue testigo de la segunda edición de 
"Solidaridad en Acción", un evento organizado por 
el Ministerio de Gobierno, a través de la dirección 
de Cultos y ONGs, de la Secretaría de Relaciones 
Institucionales, que reúne a las ONGs de la 
provincia con el objetivo de brindar acciones a la 
sociedad.

El evento contó con la presencia de la ministra de 
Gobierno, Laura Palma, quien encabezó la jornada 
j u n t o  a  l a  s e c r e t a r i a  d e  R e l a c i o n e s 
Institucionales, Claudia Sarmiento, el diputado 
Juan de la Cruz Córdoba y la presidenta del 
Honorable Concejo Deliberante de Rivadavia, 
Carolina Correa Cors, también participaron el 
subsecretario de Trabajo, Franco Marchese, la 
directora de Policía Laboral, Adriana Montilla, la 
directora de Integración Regional, Melisa Monla y 

Esta iniciativa, que tuvo lugar en el Parque de 
Rivadavia buscó visibilizar y fortalecer el trabajo 
de diversas organizaciones y  entidades 
gubernamentales en favor de la comunidad.

Durante la jornada, se destacó la labor de 
múltiples organizaciones no gubernamentales, 
entre ellas la Fundación Endometriosis San Juan, 
la Fundación Pro Niño por Nacer, la Cruz Roja 
Argentina filial San Juan, la Asociación Civil 
Unidos por Parkinson, la Fundación Manos 
Abiertas y la Asociación Civil Milongueros de San 
Juan, entre muchas otras. Estas entidades 
ofrecieron información, servicios y actividades 
para concientizar y ayudar a la comunidad.
El Estado también estuvo presente a través de 
diversas dependencias. El Ministerio de Salud 
brindó servicios como vacunación para personas y 
animales,  controles de signos vitales y 
asesoramiento médico. También participaron la 
Dirección de Protección Civil, la Dirección de 
Integración y Desarrollo Regional y la Zona 4 de 
Salud, sumando esfuerzos para garantizar el 
bienestar de los sanjuaninos.
Cabe destacar que la actividad fue declarada de 

funcionarios municipales.

Solidaridad en Acción: la segunda 
edición tuvo gran convocatoria
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Familia brindó una capacitación para trabajadores 
que quieren formar cooperativas

El evento contó con la colaboración de la 
Municipalidad de Rivadavia, que reafirmó su 
compromiso con la comunidad y extendió la 
invitación a nuevas organizaciones para que se 
sumen en futuras ediciones. "Solidaridad en 
Acción" se consolida así como un espacio clave 
para  e l  encuentro ,  la  cooperación y  la 
construcción de una sociedad más inclusiva y 
solidaria.

interés departamental por el Concejo Deliberante 
y de interés provincial por la Legislatura, 
resaltando su importancia como un espacio de 
promoción de la solidaridad y el compromiso 
comunitario.

Las personas que concurrieron a esta instancia de 
formación son trabajadores que ya se dedican en 
co n junto  a  t r aba jo s  v i ncu l ado s  co n  l a 
construcción, mientras que otros están abocados 
a servicios del rubro de las tecnologías, la 
innovación y el conocimiento. Además, hay un 
g rupo  que  hace  t a reas  agropecuar ias . 

En respuesta a las inquietudes de diferentes 
grupos de trabajadores de distintos rubros, 
recientemente se dio una capacitación acerca de 
los alcances, valores, principios y requisitos para 
formar una cooperativa. Esta charla informativa 
estuvo a cargo de la directora de Asociativismo del 
Ministerio de Familia y Desarrollo Humano, 
Luciana Mestre, y de Tomás Salinas, parte del 
equipo técnico de dicho organismo.

Coincidentemente, todos están interesados en 
asociarse como cooperativistas e iniciar así una 
de estas empresas de propiedad conjunta que se 
autocontrolan democráticamente entre sus 
miembros.

Los interesados en recibir  este t ipo de 
capacitación pueden dirigirse a la oficina de la 
Dirección de Asociativismo en el 1° piso del 
Centro Cívico o comunicarse telefónicamente al 
264-5043844.

Para poder concretarlo, recibieron información 
sobre qué son las cooperativas, cuáles son los 
valores y principios que las rigen, los alcances de 
la actividad compartida y todos los requisitos y 
documentación que hay que presentar para 
formalizarla.
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Estos son los ganadores del Sorteo 
de Cupones No Premiados de la CAS

Diario Las Noticias
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La Gerencia de Préstamos de la Caja de Acción Social -

CAS-, fue escenario del primer sorteo del año de 

cupones no premiados, en donde decenas de 

sanjuaninos se hicieron cita para participar.

3° PREMIO: Un aire acondicionado – Eva M. López

2° PREMIO: Un monopatín eléctrico – M. Ángel Peña

8° PREMIO: Un teléfono celular – María Bazán

6° PREMIO: Una heladera – Julieta Núñez

7° PREMIO: Una notebook – Mario J. Barraza

En el evento que se vivió como una verdadera fiesta, no 

solo hubo diez afortunados que se llevaron importantes 

premios, sino también instituciones sociales, las cuales 

se vieron beneficiadas con equipamiento, a través del 

sorteo “Cruzadas Solidarias”.

A continuación, los ganadores de cupones no 

premiados:

1° PREMIO: Una moto 0KM 110 cc – Claudio Guevara

4° PREMIO: Un smart TV – Elvira Villavicencio

5° PREMIO: Un lavarropas – Oriana Elizondo

9° PREMIO: Un conjunto somier – Celia Herrera

Salud: Heladera vitrina + kit de salud

10° PREMIO: Una cocina de 4 hornallas – Jaquelina 

Nolasco

Así mismo, resultaron suplementes de este sorteo:

1º Institución: Centro Érika Videla – Rivadavia

1º Institución: CAPS Cienaguita – Sarmiento

2º SUPLENTE: Carolina Villavicencio

3º SUPLENTE: Raúl Mario Lezcano

Cruzada Solidaria Mayor: Parlante + trípode + micrófono 

+ mesa + 12 sillas apilables

2º Institución: Centro Sargento Cabral – Santa Lucía

1º SUPLEMENTE: Pablo Díaz

Por otra parte, en el sorteo de “Cruzadas Solidarias”, 

destinado a diferentes instituciones escolares, de salud 

y deportivas de la provincia, entre otras, los ganadores 

fueron dos por categoría y quedaron constituidos de la 

siguiente manera:

1º Institución: Escuela Villa Dolores – Caucete

1º Institución: Club San Lorenzo de Ullum – Ullum

Cruzada Merenderos: Cocina industrial 4 hornallas + 

quemador + mesa + 12 sillas apilables

2º Institución: Sport Argentino de Albardón – Albardón

2º Institución: CAPS Pascual Chena – Vª Santa Rosa – 

25 de Mayo

Cruzada Educación: Heladera con freezer + parlante + 

trípode + micrófono

2º Institución: JINZ Nº 13 Isla Vicecomodoro Marambio 

– Angaco

1º Institución: JINZ Nº 8 Hilario Ascasubi – Iglesia

Cruzada Escuelitas de Iniciación Deportiva: Kit 

deportivo + kit de pelotas

A partir de la gran convocatoria, desde la CAS resaltaron 

el éxito del primer sorteo del 2025, y agradecieron la 

participación de los sanjuaninos.

2º Institución: Huellas de amor – San Martín
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DEL TEATRO

En la sala principal y la antesala, se desmantelarán 

los revestimientos existentes para mejorar la 

acústica y la estética del espacio. Se instalarán 

nuevos paneles acústicos, iluminación adecuada y 

alfombras, junto con butacas retapizadas que 

brindarán mayor comodidad a los espectadores. 

Estos cambios buscan garantizar que cada función 

sea disfrutada de manera plena y amena.

arte y la expresión, como “Refugio de 

almas creativas” o “Teatro Sarmiento – 

¡Nos expresemos!”. Además, se 

colocará una escultura con las iniciales 

“TS” diseñada por el mismo artista, 

buscando transmitir la esencia del 

teatro hacia el exterior.

RENOVACIÓN DEL INTERIOR 

En el interior, las mejoras se centran en 

el foyer de planta baja y alta, donde se 

l impiarán  los  c ie lo r rasos  y  se 

reemplazarán las luminarias obsoletas 

para generar mayor amplitud y 

elegancia. Se cambiarán los pisos en 

ambas plantas y en la zona de 

escaleras, y se revestirán los muros 

con madera para realzar la escalera 

existente, que será transformada en una baranda 

vidriada para aportar modernidad y luminosidad.

Se creará un área de información y guardia en el foyer 

de planta baja para recibir a turistas y visitantes de 

manera cómoda y eficiente. Además, se conservarán 

de manera respetuosa el mural pintado y la escultura 

en madera realizadas por destacados artistas 

sanjuaninos, que forman parte del patrimonio 

cultural del teatro.

Orrego recorrió las obras de remodelación 
del Teatro Sarmiento

Como parte de la modernización, se instalarán dos 

banners o lonas gigantes exclusivas del teatro, y en el 

futuro se prevé la colocación de una pantalla LED 

exterior para promocionar las obras y eventos 

culturales. La vegetación también jugará un papel 

importante, con la incorporación de grandes 

macetones que aportarán calidez y frescura al 

entorno.

Por otro lado, sobre la calle San Luis, se propone una 

intervención artística a cargo de un artista provincial, 

quien diseñará una escultura cilíndrica con 

perforaciones que, al ser iluminada, proyectará 

juegos de luces y sombras sobre el muro lateral. Esta 

obra estará acompañada por tótems dispersos en el 

sector, que contendrán frases alusivas al teatro, el 

puertas de vidrio de gran altura, que llegarán hasta el 

cielorraso, generando una sensación de amplitud y 

elegancia.

Intervenciones en el exterior del Teatro Sarmiento

La obra, denominada “Refacción y 

Remodelación del Teatro Sarmiento”, 

t iene como objetivo preservar y 

modernizar este icónico edificio, 

respetando su identidad arquitectónica 

y cultural.

El gobernador de San Juan, Marcelo 

Orrego, realizó una visita a las obras de 

r e m o d e l a c i ó n  y  r e f a c c i ó n  d e l 

emblemático Teatro Sarmiento, ubicado 

en la capital provincial. Durante el 

recorrido, estuvo acompañado por el 

ministro de Infraestructura, Agua y 

Energía, Fernando Perea, quien detalló 

los avances y las características 

principales de este proyecto que busca 

rev i ta l i zar  uno de los  espacios 

culturales más importantes de la 

provincia.

La obra, denominada “Refacción y Remodelación del 

Teatro Sarmiento”, tiene como objetivo preservar y 

modernizar este icónico edificio, respetando su 

identidad arquitectónica y cultural, al mismo tiempo 

que se incorporan mejoras funcionales y estéticas 

para adaptarlo a las necesidades actuales. El 

proyecto abarca intervenciones tanto en el exterior 

como en el interior del teatro, buscando potenciar su 

rol como centro de encuentro, recreación y expresión 

artística.

En la fachada principal, sobre la Avenida Alem, se 

destacan las mejoras en el hall de acceso, donde se 

renovarán las grandes columnas que sostienen el 

voladizo, incorporando una iluminación que resalte 

su arquitectura. Además, se unificará el color del 

muro revestido en piedra para brindar mayor estética 

y austeridad. La entrada principal contará con 
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Este último tema no es dato menor si 

se tiene en cuenta que la campaña 

electoral de UxP será sostenida 

económicamente por  los jefes 

comunales y quiénes a su vez deberán 

revalidar títulos ante sus votantes. 

«Los intendentes se cansaron que los 

quieran digitar», aseguró una fuente 

confiable y agregó que «quieren tener 

participación directa en las decisiones 

del Consejo. Los presidentes de 

Juntas no tienen voto, pero si voz y si a 

su vez son intendentes, tendrá un 

peso especial. Nadie podrá quitarles 

los quilates que ostentan porque 

serán ellos los que deberán sostener 

e c o n ó m i c a m e n te  l a  c a mp a ñ a 

electoral», expresó.

En esa reunión se definieron dos 

temas cruciales que buscarían 

consolidar, hacia el interior del 

p e r o n i s m o ,  e l  p o d e r  d e  l o s 

intendentes de UxP. Primero, le dieron 

forma al «Pacto del Este», que no es 

otra cosa que un «Convenio de 

A s i s t e n c i a  R e c í p r o c a  e n t r e 

Intendentes de UxP». Y segundo, la 

participación de los jefes comunales 

que sean presidentes de Juntas en las 

reuniones del Consejo Provincial 

Justicialista.
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Luis Rueda de cara a las 
elecciones nacionales 
legislativas: “Prepárense 
para armar una lista propia"

La dirigencia partidaria se reunió alrededor de la 

mesa que tiene como escolta al exgobernador 

Federico Cantoni. Rueda escuchó a los referentes 

de los departamentos y debatieron sobre la 

situación política de la provincia. Barajaron 

alternativas para encarar el proceso electoral y 

decantaron por la posibilidad de jugar solos -con la 

estructura de los 22 comités más el soporte de los 

equ ipos  técn icos -  aunque  s in  perder  la 

comunicación con otros partidos.

Naturalmente, Rueda estuvo acompañado también 

por los legisladores del bloquismo, por la 

exdiputada nacional Graciela Caselles -que habló 

sobre la importancia de la participación de la mujer 

en la política-, por el capitalino Alejandro Quinto 

Bravo -de reciente revinculación con el oficialismo 

partidario- y por los dos dirigentes que más suenan 

en términos electorales: Leopoldo Bravo y Eduardo 

Bazán Agrás, los dos nietos de dirigentes históricos 

del bloquismo.

Rueda dio un breve discurso en el que instó a la 

dirigencia del Partido Bloquista a "animarnos a 

construir una nueva historia, que el presente que 

tenemos se vea reflejado en el futuro del partido. 

Tenemos que ir por más para llegar bien al 2027". 

En ese sentido, destacó que el bloquismo tiene que 

tener un representante a nivel nacional para 

"defender a San Juan". El jefe del bloque Bloquista 

en la Legislatura dejó la puerta abierta a los que 

"tengan ganas de construir" con el partido.

Según manifestó durante el encuentro, sobre los 

eventuales aliados electorales: "Vamos a ir 

charlando con los que se pongan a disposición del 

partido. Vamos a seguir hablando con otras fuerzas. 

Pero sabiendo que el bloquismo tiene que ser el 

protagonismo". Cabe la interpretación de esa frase: 

el PB puede ir a la cabeza de una lista conjunta o en 

soledad. Acto seguido, Polito Bravo destacó el 

nuevo rol partidario, que colabora con el gobierno 

de Marcelo Orrego en la Cámara de Diputados, y 

dijo que "hay un nuevo rumbo" en el que el 

bloquismo está posicionándose como "una opción" 

para San Juan.

De momento, el presidente partidario entabló 

tratativas con sectores diversos de la política local. 

Además de tener una comunicación activa con el 

Gobierno provincial -por cuestiones legislativas, no 

electorales-, tiene diálogo con el representante de 

Javier Milei en San Juan, el diputado nacional José 

Peluc. También con el fundador de Hacemos por 

San Juan, el exintendente de la Capital, Emilio 

Baistrocchi. Además, tiene comunicación con otro 

exintendente capitalino, el referente de Sergio 

Massa, Franco Aranda.

Intendentes del peronismo comienzan a movilizarse  y 
acordaron trabajar en varias actividades  políticas en común

El peronismo en San Juan comenzó a 

des p er t a r  de l  l e t a r g o  que  s e 

autoimpusieron en el 2024 y con tres 

reuniones bien marcadas iniciaron el 

proceso de activar los distintos 

estamentos del PJ y por ende de Unión 

por la Patria. Un cónclave de 11 

intendentes en Caucete, el plenario de 

la CGT local y la reunión del Consejo 

Provincial Justicialistas signaron la 

jornada del último día del mes de 

marzo. Justo 24 horas antes que el 

gobernador de San Juan, Marcelo 

Orrego, inaugure el período ordinario 

de sesiones 2025 de la Cámara de 

Diputados y de lectura al mensaje 

anual.

Una reunión en Pocito, la semana 

pasada, y dos más el último día del 

mes, en Caucete, a la tarde, y en la 

reunión del Consejo Provincia del PJ, 

en la noche. La agenda corresponde a 

los intendentes justicialistas que 

decidieron dar por finalizado el largo 

proceso de especulaciones y tironeo 

por la jefatura del partido Justicialista. 

Una serie de reuniones que en la 

administración Orrego genera algunos 

resquemores.

El anfitrión de la primera cita fue el 

intendente de Pocito, Fabián Aballay, y 

El comité central del Partido Bloquista tuvo la primera reunión del 
2025. El presidente, el diputado Luis Rueda, encabezó el mitin político 
en la sede central del cantonismo. Dio una orden clara de cara a las 
elecciones nacionales legislativas de octubre: "Prepárense para armar 
una lista propia". Participó la dupla de empresarios de apellidos 
ilustres. ¿Bravo y Bazán Agrás, candidatos?

concurrieron Juan Carlos Abarca, de 

Albardón; David Domínguez, de Ullum; 

Rodolfo Jalife, 25 de Mayo; Daniel 

Banega, de 9 de Julio; Romina Rosas, 

de Caucete; Analía Becerra, de San 

Martín; y Matías Espejo, de Jáchal, 

quienes prefirieron definir primero la 

i m p o r t a n c i a  d e  l a  « L i g a  d e 

Intendentes» hacia el interior del PJ y 

darle un final a los «monjes negros» 

que intentan dividir al peronismo 

tratando de imponer el personalismo 

por sobre el interés común y que «le 

terminaban siendo útil a Marcelo 

(Orrego)», dijo un jefe comunal.

Una semana después, este lunes 31 

de marzo, Romina Rosas fue la 

anfitriona en la Ciudad del Este, 

Caucete. Y esta vez la cantidad de 

intendentes ascendió a 11 y llegaron 

al 73% de las 15 intendencias que 

Unión por la Patria consiguió en el 

2023. No participaron del cónclave de 

UxP el bloquista Juan Atampiz, de 

Zonda; Jorge Espejo, de Iglesia; 

Daniela Rodríguez, de Chimbas; y 

Carlos Munisaga, de Rawson, quién 

faltó con aviso.
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Insisten en el incremento de 48 puntos en todos 
los cargos del nomenclador, la liquidación del 
código E66 con la misma grilla del E60 y una suba 
del 100% en Conectividad.

Tras consultas y plenarios de delegados los gremios 
docentes UDAP, AMET Y UDA, por mandato 
recharzaron la propuesta dada por el gobierno en 
el marco de la conciliación obligatoria de una 
suma extraodinaria de $100 mil a pagar en dos 
veces. Los gremialistas informarán a la autoridades 
este jueves 3 de la posición de los docentes. Cabe 
recordar que la subsecretaría de Trabajo puede 
prorrogar 10 días más la conciliación obligatoria.

Los educadores consideran que esto no tiene 
impacto directo en el salario docente, insistirán en 
el incremento de puntos en todos los cargos del 
nomenclador, la liquidación dek código E66 con la 
misma grilla del E60 y una suba del 100 % en 
Conectividad.

Además UDA y AMET se sumarán al paro del 10 
abril de la CGT por ser gremios de base.

Los docentes sostienen que si el gobierno 
incremento en mil millones el subsidio a los 
empresarios de ATAP, también debe contemplar 
la situación de los trabajadores que no son 
empresarios y tendrán que ´pagar además la suba 
del pasaje.

Comienza la 
primera Diplomatura 
en Extensión

Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ

La propuesta se relaciona con las Prácticas Socioeducativas y el diseño y 
desarrollo de experiencias de curricularización de la extensión 
universitaria. Comienza el 14 de abril y es gratuita.

La Secretaría de Extensión Universitaria de la Universidad Nacional de San 
Juan invita a docentes de grado universitario y preuniversitario a realizar la 
primer Diplomatura en Extensión, modalidad a distancia, denominada 
"Prácticas Socioeducativas: Diseño y desarrollo de Experiencias de 
Curricularización de la Extensión Universitaria".

Esta propuesta de formación tiene como objetivo contribuir en la 
apropiación de herramientas teórico-metodológicas y prácticas necesarias 
para la implementación de Prácticas Socioeducativas (PSE), procesos de 
curricularización de la extensión desde perspectivas sociocríticas. La 
modalidad a distancia incluye actividades sincrónicas y asincrónicas y un 
Trabajo Integrador Final desarrollado presencial y en territorio.

La diplomatura es gratuita, con un total de 135 horas (con horas 
autónomas) y tres meses de duración, con cupo según inscripción, inicia el 
14 de abril.

Quienes estén interesados/as deberán completar el siguiente formulario 
online: 
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSc4ROWc37qXsY1Nq-
nmtBmLpIf-DmbVh65YvV9nn9DQ_PBtQA/closedform

Para más información: consultasextensionunsj@gmail.com

GREMIALES

UNSJ
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Taller de Teatro 
Universitario: dieron a 
conocer el listado de 
personas inscriptas
La evaluación de currículums y 

propuestas, así como las entrevistas 

personales se realizarán el 4 de abril.

Desde la Dirección de Cultura de la 

Secretaría de Extensión Universitaria 

de la Universidad Nacional de San 

Juan (UNSJ) se informa la lista de 

duplas inscriptas confirmadas para 

participar de la selección del equipo 

de trabajo "Director/a y Ayudante de 

Dirección" del Taller de "Teatro 

Universitario" el cual,  en esta 

oportunidad, se desarrollará en el 

Teatro Kummel del departamento 

Rawson.

La inscripción para participar del 

concurso mencionado se realizó el 

26, 27 y 28 de marzo mediante correo 

electrónico a dcultura@unsj.edu.ar. 

La misma contempló el envío de los 

Curriculum Vitae actualizados y las 

propuestas de Trabajo Bienal, para 

sus dos Niveles, de las duplas 

postulantes.

- Pablo E. Flores Tulián - Simón C. 

A continuación, el detalle según el 

orden de inscripción:

- Eduardo Ávila - Eliana Acosta

- María de los Ángeles Carbajo - 

Valeria Sánchez

Carratú

- María Gema Arias – María del 

Carmen Carrizo

El Jurado que entenderá en la 

evaluación de los equipos de trabajo 

está conformado por Andrea Cristina 

T e r r a n o v a  A l b o r n o z ,  e n 

representación del Instituto Nacional 

del Teatro, Marcelo Emanuel Olivero, 

docente de la Facultad de Filosofía, 

Humanidades y Artes, Bárbara Paula 

Olmedo, directora de Cultura y como 

veedora por la UNSJ, Gabriela Nélida 

Lucero, Coordinadora Académica de 

Programas y Proyectos, estas dos 

ú l t i m a s ,  d e p e n d i e n te s  d e  l a 

Secretaría de Extensión UNSJ.

Fuente: Prensa SECCOM

La evaluación de los requisitos, 

presentados en el  proceso de 

i n s c r i p c i ó n  y  l a s  e n t r ev i s t a s 

personales a los/as postulantes, se 

realizará el viernes 4 de abril en el 

Edificio Central de la UNSJ, el horario 

para cada dupla se informará a los/as 

concursantes por correo electrónico.

- Patricia Lucero – Marcelo Gallardo

Pocito, Valle Fértil y 25 
de Mayo tendrán talleres 
de cultura popular

Con distintos talleres anuales, que 

comenzarán en abril, la Dirección de 

Cultura de la Secretaría de Extensión 

Universitaria de la UNSJ estará en 

Pocito, Valle Fértil y 25 de Mayo. 

Folclore, para todas las edades, 

Ta l lado a  mano en madera  y 

fabricación de herramientas, para 

mayores de edad, y Tejido ancestral 

en telar, también para adultos, son los 

cursos para inscribirse. Cabe recalcar 

que el  proceso para anotarse 

depende de cada sede.

El taller de folclore, radicado en 

Pocito, estará a cargo de Gonzalo 

Chirino, Vanesa Gómez y Celeste 

Brizuela. Se realizará todos los 

martes y jueves, de 17 a 19h en el 

Espacio comunitario de la Asociación 

En lo que resta del año la Dirección de 

Cultura de la UNSJ compartirá con 

comunidades de San Juan diferentes 

propuestas. Los cursos disponibles 

son: Folclore para todas las edades, 

Ta l lado a  mano en madera  y 

fabricación de herramientas, y Tejido 

ancestral en telar,.

Por último, el Taller de Tejido 

ancestral en telar, se impartirá en 25 

de Mayo, dirigido por Marina Aguirre, 

en cogestión con la municipalidad. 

Será los sábados de 14 a 18hs en la 

Casa de la Cultura del municipio, 

ubicada en Ramón Barrera y 25 de 

Mayo. En este caso, la inscripción es 

presencial en la Casa de la Cultura en 

horario de 8 a 12 h. o al teléfono 264 

440-7291.

Las jornadas de Tallado a mano en 

m a d e r a  y  f a b r i c a c i ó n  d e 

herramientas, ubicado en Valle Fértil, 

lo dictará el artesano Armando 

E l i zondo en  cogest ión  con la 

municipalidad, los días martes y 

jueves, de 16 a 18hs en el taller "Don 

Baro", ubicado en la Ruta 511, 

localidad Baldes de las Chilcas. La 

inscripción se solicita al teléfono 264 

544-9435.

Civil Retamo, en Callejón Sancassani 

S/N, de ese departamento. Las 

inscripciones deben realizarse al 

teléfono 264 522-1754.

Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ
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Como lo hace 4 veces por año, 

Mark Bristow llegó de nuevo a 

nuestra provincia y brindó una 

conferencia de hora y media con 

lujo de detalles de lo que fueron los 

primeros 20 años de Barrick en 

San Juan explotando su mina 

Veladero. Señaló que en 2024 

produjeron 550.000 onzas de oro y 

para este 2025 esperan llegar a 

las 440.000. Este año que terminó 

fue de buenas ganancias, dijo, 

para nuestra empresa, y vamos a 

invertir una considerable suma en 

e x p l o r a c i ó n  y  n u e v a s 

construcciones del orden de los 

250 a 270 millones de dólares 

                         20 Años de Veladero 

para estos dos años, 20025, 26 y 

27, y se moverán fuerte en las 

per fo rac iones  de  las  fases 

asignadas en busca de nuevo 

mineral.

El alto ejecutivo demostró un 

control mental absoluto hasta en 

mínimos detalles de su exposición 

y luego ante preguntas puntuales 

d e  p e r i o d i s t a s  i n v i t a d o s , 

respondiendo  con lujo de detalles 

todos los pormenores que se le 

consultaron. Señaló sobre el Rigi, 

que son nuevas disposiciones que 

se están analizando y aceptó que 

hay un cambio de paradigma en lo 

económico en la  Repúbl ica 

Argentina.

Aseguró Bristow que Veladero 

tiene un horizonte de diez años 

para adelante y que este año van a 

invertir 6 millones de dólares en 

perforaciones en busca de nuevo 

También se refirió a la Mina 

Pascua Lama, del lado chileno, 

que están ejecutando su cierre, 

p e r o  q u e  t a m b i é n  s e  e s t á 

explorando en sus alrededores en 

busca mineral de oro que les 

brinde posibilidades de un nuevo 

yacimiento,  destacando las 

b u e n a s  r e l a c i o n e s  q u e  s e 

mantienen con la comunidad del 

otro lado de la frontera argentina.

mineral que alargue el tiempo de 

vida de Veladero, y que están 

seguros que hay otro Veladero 

cerca de Veladero y terminarán el 

nuevo valle de lixiviación, además 

de otras obras de infraestructura 

necesarias.

El Ceo de Barrick al terminar la 

conferencia y la charla con 

periodistas,  aprovechó para 

distinguir a personal de la empresa 

y destacar la excelente relación 

con las comunidades cercanas a la 

mina, al tiempo que bregó por 

reducir la burocracia que a veces 

d e m o r a  e s o s  a u x i l i o s  a  l a 

comunidad.

El CEO mundial de Barrick , Mark 
descubrir otro Veladero cerca 

El alto directivo agradeció a nuestro director Ricardo Azócar por el acompañamiento periodístico durante 
los primeros 20 años de la mina, que está en Diario Las Noticias

San Juan, Jueves 3 de Abril de 2025

Mark Bristow, CEO de Barrick Los gerentes de Barrick

Barrick distinguió a su personal y destacó la buena relación con
las comunidades.

Daniel Tejada, Marcelo Álvarez, Ricardo Azócar, Sebastian Olivera
y el CEO de Los Azules en Latinoamérica, Michael Meding.
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Mark Bristow estaba acompañado de Marcelo Alvarez, gerente 

general de Barrick Sudamérica, por Santiago Victoria, gerente de 

comunicaciones de Barrick y otros gerentes de la organización. 

Entre los invitados se encontraban representantes de medios de 

comunicación de San Juan, geólogos de la Minera, y Michael 

Meding VP y Gerente General de los Azules en Argentina, además 

de otros invitados especiales.  

Antes de comenzar la conferencia, nuestro director Ricardo Azócar 

saludó brevemente al CEO australiano Mark Bristow a quien le 

expresamos en nuestro pésimo inglés que los habíamos 

acompañado durante los 20 Años de Veladero y lo seguiríamos 

haciendo. Mark Bristow agradeció las palabras de este periodista y 

el acompañamiento de estos 20 años informando a la comunidad 

sobre todos los sucesos de la mina y las inquietudes de las 

comunidades, al tiempo que formuló buena ventura al diario Las 

Noticias.

Bristow dijo en San Juan que confían 
y aumentar la vida de la mina

por Ricardo Azócar
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Breve charla con Ricardo Azócar

Ricardo Azócar con Marcelo Álvarez, gerente de Latinoamérica.

Mariano Bataller,  Ricardo Azócar, Sebastián Olivera y Michael Meding,
CEO de Los Azules en Argentina.
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Seguimos trabajando en conjunto con la comunidad en la continuidad del 

proyecto de la capilla que se transformará en un espacio de fe y contención 

para los vecinos del distrito.

La construcción incluye la mejora y optimización de una edificación contigua 

para ser transformada en un Salón de Usos Múltiples y un espacio en donde 

se dicte catequesis, y se está llevando adelante con el apoyo de vecinos e 

instituciones, además del municipio.

9 de Julio: La capilla 
de María Auxiliadora 
en La Majadita

Gran convocatoria se 
realizó la 17° edición del 
Plato Dulce Artesanal 
Albardonero

A pesar de las inclemencias del tiempo, la Casa de la Historia y la Cultura fue el 

escenario de la décimo séptima edición del concurso provincial del Plato Dulce 

Artesanal Albardonero, que nuevamente reunió a una gran cantidad de participantes 

y espectadores.

Desde la organización felicitaron a todas las mujeres y hombres que formaron parte 

de esta nueva edición, destacando el talento y la pasión por la repostería artesanal 

que cada año da brillo a esta celebración.

En una jornada histórica, la Casa de la Historia y la Cultura fue el escenario de la 17ª 

edición del concurso del Plato Dulce Artesanal El Verdonero, donde Gerardo 

Contreras se consagró ganador con su creación “Pastelito Fusión”.

El certamen, que reunió a talentosos participantes de la región, tuvo como segundo 

premio a la “Tarta Amanecer Puyano” de Cristina Jiménez, mientras que el tercer 

puesto fue para Montserrat Rodríguez Olivares con su “Bombón con Corazón 

Albardonero”.

El evento contó con la destacada participación de concursantes de Albardón y otras 

localidades, consolidándose como una tradición gastronómica de la región. En esta 

ocasión, por primera vez en la historia del certamen, un hombre se alzó con el primer 

puesto, marcando un hito en la competencia.

La edición 2024 marcó un hito en la competencia, ya que por primera vez en 17 años 

un hombre participó y logró quedarse con el máximo galardón. La organización 

destacó la calidad y creatividad de los concursantes, consolidando al evento como 

una de las grandes tradiciones gastronómicas de la provincia.

San Juan, Jueves 3 de Abril de 2025



Diario Las Noticias

Departamentales . 13www.diariolasnoticias.com

90% de intereses.

Planes en cuotas

 En 3 cuotas: reducción del 60% de 

intereses.

Hasta el 30 de junio: reducción del 

80% de intereses.

Requisitos mínimos para adherirse

Cons t i tuc ión  de  un  domic i l io 

electrónico para notificaciones.

En 6 cuotas: reducción del 40% de 

intereses.

Fotocopia del DNI.

En 12 cuotas: reducción del 20% de 

intereses.

Además, quienes se adhieran en abril 

podrán abonar la primera cuota hasta 

el 12 de mayo, como beneficio 

exclusivo.

Acreditación de titularidad del 

inmueble.

Con esta medida, el municipio de 

Rivadavia reafirma su compromiso 

c o n  l o s  v e c i n o s ,  b r i n d a n d o 

a l t e r n a t i va s  a c c e s i b l e s  p a r a 

regularizar sus deudas y fortalecer el 

desarrollo del departamento.

Los vecinos interesados en acceder a 

la moratoria deberán presentar la 

siguiente documentación:

Rivadavia lanzó la 
Moratoria 2025: cómo 
pagar y cuáles son los planes

La Municipalidad de Rivadavia 

anunció la puesta en marcha de la 

M o r a t o r i a  2 0 2 5 ,  u n a  m e d i d a 

aprobada por unanimidad en el 

Concejo Deliberante que permitirá a 

los vecinos regularizar sus deudas con 

significativos beneficios. La iniciativa 

estará vigente desde el 1° de abril 

hasta el 30 de junio de 2025 e incluirá 

toda la deuda vencida hasta el 31 de 

marzo del presente año.

La medida aprobada por unanimidad 

en el Concejo Deliberante. Los 

interesados deberán acercarse a la 

Oficina de Rentas de lunes a viernes, 

en horario de 7 a 19 horas, para elegir 

la opción que mejor se ajuste a su 

situación económica.

Hasta el 31 de mayo: reducción del 

PAGO CONTADO

Para  fac i l i t a r  la  adhes ión ,  e l 

municipio puso a disposición diversas 

modalidades de pago con reducción 

de intereses. Los interesados deberán 

acercarse a la Oficina de Rentas de 

lunes a viernes, en horario de 7 a 19 

horas, para elegir la opción que mejor 

se ajuste a su situación económica.

 Hasta el 30 de abril: reducción del 

100% de intereses.

Jornada solidaria que 
unió a toda la comunidad

Este sábado, vivimos una jornada increíble en el Parque 

de Rivadavia con la jornada de Solidaridad en Acción, se 

convirtió en un verdadero punto de encuentro para ONGs, 

instituciones y ciudadanos dispuestos a aportar su 

granito de arena para fortalecer nuestra comunidad, 

gracias al trabajo conjunto del Ministerio de Gobierno y el 

Municipio de Rivadavia.
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Los pagos podrán realizarse a través 

de la web municipal y en los siguientes 

puntos habilitados:  Banco San Juan, 

San Juan Servicios, Plus Pagos, Pago 

Fácil, Rapipago, Banelco, Link, 

Lotipago y Cobro Express

Descuentos y beneficios de tasas 

municipales 2025

- 1 5 %  d e  d e s c u e n t o  p o r  p a g o 

anticipado de Anualidad 2025. Para 

quienes abonen la totalidad de sus 

tasas municipales antes del 31 de 

marzo de 2025.

Se extendió el plazo para el pago de 

tasas municipales en San Juan

Medios de pago habilitados

La nueva fecha límite será el 30 de abril 

de 2025, aplicando a las boletas cuyo 

vencimiento original estaba fijado 

para el 31 de marzo de 2025. Desde el 

municipio instan a los contribuyentes 

a aprovechar esta prórroga y los 

b e n e fi c i o s  d i s p o n i b l e s  p a r a 

regularizar su situación.

La Municipalidad de la Ciudad de San 

Juan anunció la extensión del plazo 

para el pago de tasas municipales 

cor respondientes a inmuebles, 

actividades comerciales, industriales 

y  d e  s e r v i c i o s ,  a s í  c o m o  l a 

contribución por publicidad y 

propaganda.

Se extendió el plazo 
para el pago de tasas 
municipales en la Capital

-10% de bonificación por pago a través 

de la plataforma web municipal. Para 

contribuyentes que opten por la 

modalidad de pago online (en cuotas 

anuales, semestrales o mensuales), 

s o b r e  e l  v a l o r  n o m i n a l 

correspondiente.

-10% de descuento por “Buen 

Contribuyente”. Aplica a aquellos 

que, al 30 de noviembre de 2024, no 

presenten deudas pendientes en tasas 

municipales.

- 1 0 %  d e  d e s c u e n t o  p o r  p a g o 

anticipado del 2° semestre 2025. 

Válido para quienes cancelen el 

segundo semestre de sus tasas antes 

del 31 de julio de 2025.

- 1 0 %  d e  d e s c u e n t o  p o r  p a g o 

anticipado del 1° semestre 2025. 

Dirigido a vecinos que paguen el 

primer semestre de sus tasas antes del 

31 de marzo de 2025.

-5% de beneficio adicional. Exclusivo 

para quienes hayan regularizado sus 

tasas hasta el 31 de marzo de 2024, sin 

haberse adherido a la moratoria 2024.

E n  c a s o  d e  n e c e s i t a r  m á s 

información, los interesados pueden 

consultar el sitio web oficial de la 

municipalidad o acercarse a las 

oficinas de la Dirección de Rentas 

(planta baja del edificio municipal).
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Envía tu currículum a: politicassociales.caucete@gmail.com

Asunto: Dirección de Niñez

Buscamos Licenciado/a en Psicología con título habilitante para sumarse al 

Dispositivo de Niñez, Adolescencia y Familia, dependiente de la Secretaría de 

Políticas Sociales de la Municipalidad de Caucete.

Convocatoria a profesionales 
en Caucete

Jáchal recibió visitas de CBB 
Cales y del BID

El intendente Matías Espejo recibió a 

representantes de CBB Cales y a una 

delegación del Banco Interamericano 

d e  D e s a r r o l l o  ( B I D ) ,  q u i e n e s 

acompañan a la empresa en su 

p roceso  de  ca l ificac ión  como 

financiadores de la modernización y 

reestructuración de la Planta de 

Producción de Calizas en nuestro 

departamento. 

Este proyecto permitirá la instalación 

de un nuevo horno con tecnología de 

avanzada,  lo  que tr ip l icará la 

producción de la planta, mejorando la 

eficiencia energética y el cuidado del 

ambiente. Pero, sobre todo, traerá un 

impacto positivo para la comunidad 

jachallera con la generación de más 

puestos de trabajo.  

Seguimos trabajando en iniciativas 

que promuevan el crecimiento 

sostenible de nuestro departamento.

10 jachalleros ingresaron a 
planta permanente 

En un emotivo acto, la Municipalidad de Jáchal oficializó el ingreso de diez 

trabajadores a la planta permanente, marcando un hito en la historia laboral del 

departartamento. Este logro es el resultado de un proceso de selección basado 

en el Convenio Colectivo de Trabajo y las Actas de la Comisión Paritaria 

Municipal, garantizando que los ingresos respeten el listado de trabajadores que 

cumplieron con los requisitos establecidos.  
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Participamos del primer encuentro del taller “Liderazgo y Trabajo en 

Equipo”, destinado a secretarios, directores, jefes de área y personal 

administrativo del Municipio.

La jornada fue coordinada por CN Corporativa, una consultora iglesiana de 

servicios profesionales, conformada íntegramente por talentos del 

Departamento, especializada en recursos humanos, coaching, asesoría y 

formación in company.

Una experiencia enriquecedora que nos impulsa a fortalecer nuestras 

capacidades como equipo y a brindar un mejor servicio a la comunidad.

Taller “Liderazgo y Trabajo 
en Equipo” en Iglesia

San Martín: presentó el 
operativo "La Muni en tu barrio"
Junto a las diferentes áreas de la Municipalidad de San Martín, estuvimos visitando a 

los vecinos del distrito Dos Acequias con el operativo "La Muni en tu barrio".

Los vecinos pudieron transmitir sus inquietudes. También pudieron realizar algunos 

trámites y, a través del equipo de salud animal del municipio, pudieron vacunar y 

desparasitar a sus mascotas.

Este tipo de actividades nos permite, como servidores públicos, estar más cerca del 

vecino para ayudarle a mejorar su calidad de vida.

Iglesia agasajó a las mujeres

Acompañamos la jornada que se llevó a cabo este domingo, organizado 

por Mujeres en Red Iglesia

La actividad reunió a mujeres de distintas localidades en una tarde con juegos, 

sorteos, números artísticos, refrigerios y un bingo que fue uno de los momentos 

más disfrutados del evento.

Una propuesta pensada para culminar el Mes de la Mujer agasajando a 

vecinas de todo el Departamento.

Agradecemos a todas las emprendedoras que integran Mujeres en Red, por 

permitirnos haber colaborado y ser parte, por su compromiso y por hacer 

posible este valioso espacio de encuentro.

San Juan, Jueves 3 de Abril de 2025

San Martín busca trabajar en conjunto 
con la Facultad  de Filosofía, 
Humanidades y Artes con talleres de 
lectura y escritura para la comuna
Junto al director de educación, Roberto Villafañe y el Asesor letrado de la 

Municipalidad de San Martín, Dr. Roberto Juarez, estuvimos reunidos con la Sra. 

decana de la Facultad de Filosofía, Humanidades y Artes, Mgter. Myriam Arrabal. 

para formalizar diversas propuestas académicas de acompañamiento para el 

ingreso de los jóvenes del departamento a la Universidad Nacional de San Juan. 

Gestión que viene trabajando la secretaria de extensión universitaria, Mgter. Patricia 

Blanco y el director de educación del municipio.

Las profesoras de Letras, Gabriela Domínguez y Carolina Pinardi, titular de la cátedra 

UNESCO, expusieron su propuesta de taller de lectura y escritura para alumnos de 

los últimos años del nivel secundario en el departamento. La misma, conjuntamente 

con otras acciones, será plasmada en un acta complementaria que se firmará entre 

ambas instituciones.
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Rawson erradicará árboles 
secos de la Lemos por un 
polo gastronómico

El jefe comunal indicó que “hemos 

tomado la decisión de erradicar árboles 

secos y tocones, que son muchos, como 

puntapié inicial de las obras que tienen 

que ver con el mejoramiento de las 

El Municipio de Rawson comenzará a 

erradicar árboles secos y tocones 

ubicados en calle Lemos con el objetivo 

de mejorar las banquinas e instalar un 

polo gastronómico.

El Municipio de Rawson iniciará en corto 

plazo un proyecto que busca revalorizar 

la calle Lemos, en el tramo entre Doctor 

Ortega y Agustín Gómez (Calle 5), con el 

objetivo de instalar un nuevo polo 

gastronómico en el departamento. El 

intendente, Carlos Munisaga, confirmó 

que “se comenzará con la erradicación 

de árboles secos y tocones con el fin de 

ensanchar la calzada y dotarla de nuevo 

pavimento”.

banquinas”. Además, Munisaga afirmó 

que “en las próximas semanas ya 

podremos comenzar con ese trabajo de 

erradicación”.

Esto traerá consigo el mantenimiento y 

la renovación del equipamiento y la 

señalización urbana. También se prevé 

la modernización de la tecnología de 

iluminación urbana, reemplazando la 

actual por tecnología LED.

Todo este trabajo es previo al objetivo 

final que tiene la comuna de revalorizar 

la  zona  y  c rear  un  nuevo  po lo 

gas t ronómico  pensado  para  la 

instalación de food trucks en la calle 

Lemos. Para ello, se realizará el 

ensanche de la calzada, donde los 

vehículos de distinto porte podrán 

estacionarse y así acceder al polo 

gastronómico que estará ubicado sobre 

el margen oeste de la calle Lemos.

Estudian construir una 
rotonda en Ruta 20 y calle 
Gorriti, en Santa Lucía
El proyecto busca optimizar el tránsito en una intersección peligrosa por el 

caudal de tránsito diario que recibe.

La construcción de esta rotonda representa una respuesta a la necesidad de 

mejorar la infraestructura vial en un punto clave de la red de transporte para 

garantizar una mayor seguridad y eficiencia en la circulación diaria de los 

conductores sanjuaninos.

En cuanto a la seguridad peatonal y ciclista, el proyecto incluye la instalación 

de sendas peatonales en los accesos lo que permitirá un cruce seguro de la 

Ruta 20. También se implementará señalización vertical y horizontal para 

alertar a los conductores sobre la nueva intersección y garantizar un tránsito 

ordenado.

Otro aspecto relevante es el ajuste de velocidades en la zona. Mientras que la 

circulación en la Ruta 20 se ralentizará para un ingreso seguro a la rotonda, 

la de calle Gorriti se verá optimizada con una velocidad controlada, sin 

jerarquías entre calles o rutas, pero priorizando el orden vial.

Con el objetivo de mejorar la circulación y reducir la congestión en un cruce 

considerado de alta peligrosidad, se estudia la construcción de una rotonda 

en la intersección de la Ruta Nacional 20 con calle Gorriti, en Santa Lucía. La 

obra busca ordenar el tránsito en una zona de gran flujo vehicular, 

proporcionando una solución que garantice desplazamientos más seguros y 

eficientes para los transeúntes. 

La modificación permitirá que la rotonda funcione como un punto único de 

retorno y acceso, por lo que evitará cruces directos y mejorará la seguridad 

en la zona. La obra también facilitará los accesos a comercios mayoristas 

cercanos, como Yaguar y Café América, lo que optimizará la circulación de 

vehículos de carga y particulares que transitan por la zona a diario.

Según los detalles preliminares, la rotonda tendrá un diámetro de 80 metros 

y contará con dos carriles de circulación de ocho metros de ancho cada uno. 

Esta infraestructura permitirá organizar el tráfico y redistribuir los accesos a 

las diferentes arterias viales, incluyendo colectoras y calles laterales. 

Además, el proyecto contempla la eliminación de una intersección ubicada 

inmediatamente después de la salida del puente de la avenida de 

Circunvalación.
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Recordá que para acceder al beneficio deberás tener certificado del alumno 

regular y que la suma de los ingresos percibidos por grupo familiar sea menor a 

tres salarios mínimos vitales móviles.

En las siguientes imágenes te dejamos los requisitos que debes cumplir.

Se extendieron las inscripciones para las Becas Progresar para educación 

obligatoria, educación superior, enfermería y trabajo.

Podés acercarte por la Oficina de Empleo de lunes a viernes de 8 a 13hs para que 

te ayuden a inscribirte.

Becas Progresar 2025 
en Chimbas

Entrega de certificados 
en Pocito
El intendente Fabián Aballay encabezó la entrega de certificados a las 

participantes de los talleres de Pintura, Primeros Auxilios y Trenzas Africanas.

Alrededor de 80 personas participaron de las actividades formativas que se 

dictaron en la zona norte del departamento, en el marco del Mes de la Mujer.

Nueva iluminación LED en 
Lote Hogar 33 de Pocito

El Intendente Fabian Aballay, inauguró la nueva iluminación LED en Lote Hogar 33, 

acompañado por vecinos, autoridades municipales y del Concejo Deliberante, y de 

la diputada Stella Caparrós. 

La reconversión lumínica tiene por objetivo brindar una mejor iluminación, reducir 

el consumo eléctrico y aumentar la seguridad de los vecinos.
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Intendente Juan Carlos Abarca

MES DE LA

EN ALBARDÓN

 mujer 

GANADORES DEL CONCURSO PROVINCIAL 
DEL PLATO DULCE EN ALBARDÓN.

- 1er Premio:  PLATO PASTELITOS FUSIÓN 
DE DANIEL GERARDO CONTRERA.

- 2do Premio: PLATO TARTA AMANECER CUYANO 
DE CRISTINA GIMENEZ.

- 3er Premio: PLATO BOMBÓN CON CORAZÓN ALBARDONERO 
DE MONTSERRAT RODRÍGUEZ OLIVARES
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En su exposición, Vitaller destacó que gracias a la 

sanción del RIGI pudieron destrabarse las 

negociaciones entre Lundin Mining y BHP para 

armar una empresa conjunta y desarrollar los 

proyectos de cobre Filo del Sol y Josemaría. “Fue 

fundamental para que este acuerdo pueda llevarse 

adelante y que hoy estemos acá donde estamos”, 

señaló.

El ejecutivo realizó esas declaraciones en su 

participación en un encuentro organizado por le 

Comisión de Minería de la Cámara de Diputados de 

la Nación, que preside el diputado sanjuanino 

Walberto Allende. Del encuentro participaron los 

ministros de minería de las provincias y 

representantes de compañías mineras.

PROYECTO POR FASES Y UNA VIDA ÚTIL DE 80 AÑOS

Explicó que ambos proyectos están hoy en 

diferentes instancias de avance y Josemaría es el 

que tiene un desarrollo de ingeniería importante 

con muchos de los permisos necesarios para 

empezar a avanzar, pero al fusionarse con Filo 

empezó una especie de nueva etapa en la que deben 

revaluar todo lo planificado.

El director de asuntos corporativos de Vicuña Corp, 

Alfredo Vitaller, dio detalles de los planes para el 

desarrollo de ambos proyectos en San Juan. Como 

Josemaría es el más avanzado, su construcción 

comenzará primero, con una inversión inicial 

superior a los 5 mil millones de dólares y una 

importante demanda de mano de obra.

A partir de eso, la compañía deberá trabajar con la 

autoridad para obtener los nuevos permisos y así 

estar en condiciones de empezar los trabajos de 

construcción.

Además, indicó que, durante la construcción de 

Josemaría, la idea es desarrollar Filo del Sol. “Hoy 

Vitaller precisó que están pensando en un proyecto 

en cuatro etapas que va a demandar unos 10 años 

de trabajo. El primer proyecto que casi se mantiene 

igual es Josemaría que va a tener un CAPEX de 

construcción por sobre los 5 mil millones de 

dólares, cuatro años de construcción, y con una 

demanda de entre 10 mil y 12 mil trabajadores en el 

pico máximo.

“Hoy estamos pensando explotar los dos proyectos 

y procesarlos en una sola planta. Ese depósito de 

colas que ya tenía permisos ambientales y estaba 

autorizado va a cambiar de tamaño. Pasamos de 

una mina con una vida útil de unos 25 años a, 

tenemos que terminar de redondear los estudios, 

pero estamos hablando de un proyecto de más o 

menos 80 años. Entonces, estamos trabajando 

contrarreloj para hacer esta nueva reingeniería 

(una sola planta procesando material de dos 

proyectos muy grandes)”, explicó Vitaller a los 

diputados, ministros y empresarios.

está en una etapa muy avanzada de exploración, 

pero hay que hacer todo ese trabajo de definir el 

recurso, diseñarlo, ver cómo lo vamos a explotar. Un 

proyecto del otro está a 8 kilómetros, pero entre las 

decisiones que debemos tomar está cómo 

conectamos. Pensamos llevar el mineral de Filo a la 

planta con una cinta transportadora. Pero en el 

medio de los dos proyectos hay como una montaña, 

entonces las decisiones de ingeniería que hay que 

tomar a fondo son le damos la vuelta a la montaña, 

la pasamos por arriba, hacemos un túnel. Hay 

muchas evaluaciones que hacer, desde lo 

económico, desde lo ambiental, desde el clima. Al 

estar en Alta Cordillera no es lo mismo tirar una 

cinta por arriba de 4 mil o 5 mil que hacer un túnel 

que tiene desafíos ambientales o económicos”, 

explicó sobre las dificultades que podrían enfrentar.

PRIMERO JOSEMARÍA, DESPUÉS FILO DEL SOL

El directivo que viene de Lundin y se unió ahora a la 

nueva empresa conjunta con BHP, Vicuña, aseguró 

que durante los cuatro años que el equipo demore 

en la construcción de Josemaría, otro estará 

concentrado en el diseño de Filo.

“La idea sería terminar la construcción de 

Josemaría y empezar la producción, para que luego 

ese equipo se mueva y empiece a construir Filo”.

Para ello, Vitaller reveló que están empezando a 

trabajar para aplicar al RIGI. “Es un proyecto muy 

grande, que se va a hacer en cuatro etapas y lo que 

teníamos evaluado para Josemaría era que los 

primeros quince años íbamos a exportar entre 

1.100 y 1.200 millones de dólares por año. Este 

año, San Juan aumentó sus exportaciones, pero 

hace uno o dos años atrás pensábamos que íbamos 

a duplicar las exportaciones de la provincia. Pero 

hay que pensar cuando estos dos proyectos 

trabajen juntos vamos a estar hablando de tres o 

cuatro veces esa magnitud en 10 años”, explicó.

Filo y Josemaría: 12 mil 
trabajadores, 80 años de 
operaciones y definiciones 
sobre cuál arranca primero

LOS PROVEEDORES TOMAN NOTA

Por ello ya están intentando avanzar en permisos 

sectoriales para construcción y desarrollo de la 

Fase 1 que es Josemaría, con toda la reingeniería y 

evaluaciones de Filo y otro equipo con el tema del 

RIGI. “Varios frentes juntos pero creemos que 

cuando esto se concrete en el corto plazo, vamos a 

estar trabajando para construir creemos la mina 

más grande Argentina. Creemos que va a estar 

entre las Top 5, Top 8 del mundo en términos de 

producción de cobre. Creemos que esto que 

estamos encarando no solo es bueno para San Juan, 

sino que creemos que es bueno para San Juan y para 

la Argentina”, afirmó.

Vitaller eligió divulgar información confidencial de 

Josemaría y Filo del Sol en la comisión de Minería 

del Congreso de la Nación, en sintonía con lo que 

indicó el año pasado en una reunión con periodistas 

locales en la que sus máximos directivos de 

comunicación indicaron que se sentían más 

cómodos trabajando con los medios porteños y se 

sorprendían por la falta de compromiso de los 

sanjuaninos.

En representación de los proveedores mineros 

estuvo presente Fernando Godoy, de CAPRIMSA a 

quien se observó tomando nota de los detalles 

revelados por Vitaller para el distrito Vicuña, a la vez 

que consultaba por las obras tempranas 

prometidas en el camino de acceso y la línea 

eléctrica que vienen siendo demoradas desde hace 

meses, ya que teme que se posterguen para agosto 

o septiembre, una vez que pasen los meses más 

fríos en la cordillera sanjuanina.

Godoy viene reclamando definiciones sobre estas 

obras que incluyen unos 300 millones de dólares y 

se espera que beneficien a los proveedores 

sanjuaninos, tal como vienen comprometiendo los 

directivos de Vicuña.

Nueva perforación en planta 
potabilizadora de Villa Mercedes
Con el fin de garantizar el abastecimiento de agua en comunidades jachalleras, se concretará una nueva 

perforación en el predio de la Planta Potabilizadora de Villa Mercedes con la disposición de $150.233.468,93 a 

través del Fideicomiso de Infraestructura Gualcamayo y el Fideicomiso Fase VI-Veladero, cada uno 

aportando el 50% de la financiación.

Esta tarea implica el trabajo en conjunto con expertos de OSSE, para el desarrollo del proyecto pertinente y la 

ejecución de obras específicas que además de la perforación mencionada, implicará la ejecución del 

revestimiento del piso de la Cisterna N°2 con mortero 1:3 y el pintado de todo su interior con pintura epoxi 

sanitaria. Previo a esto deberá efectuarse la anulación de las interconexiones existentes entre sus dos 

secciones.

Este proyecto surge como respuesta al imprevisto ocurrido el 17 de enero de 2024, cuando durante tareas de 

mantenimiento, se desmoronaron las paredes del pozo existente, afectando la provisión de agua potable en la 

zona. Ante esta situación, el Ministerio de Minería de San Juan, administrador del fideicomiso, ha tomado 

medidas para garantizar un suministro continuo y seguro de agua potable para todas las comunidades 

afectadas.

La iniciativa tiene como objetivo reforzar la capacidad de abastecimiento de agua potable en las localidades 

de Gran China, La Frontera, Costa Canal, Villa Mercedes y sus zonas aledañas, mediante la ejecución de una 

nueva perforación en el predio de esta planta potabilizadora.

San Juan, Jueves 3 de Abril de 2025
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Inversión minera en 
infraestructura para la 
escuela Técnica de Calingasta

Se trata de la Escuela Técnica General 

Manuel Savio, cuyo proyecto será 

financiado íntegramente con fondos 

para el desarrollo minero, dispuestos y 

administrados por el Ministerio de 

Minería de San Juan.

En la Subsecretaría de Obras Públicas, 

del Ministerio de Infraestructura, Agua y 

Energía, se llevó a cabo la apertura de 

sobres para la licitación de las obras de 

ampliación y refacción de la Escuela 

Técnica General Manuel Savio, una 

i n s t i t u c i ó n  e m b l e m á t i c a  d e l 

depar tamento  Ca l ingasta  en  la 

formación de técnicos mineros, 

d e p e n d i e n te  d e l  M i n i s te r i o  d e 

Educación provincial.

La obra incluye la construcción de dos 

plantas con cubierta de panel, lo que 

permitirá ampliar considerablemente la 

capacidad del establecimiento. Las 

Este proyecto, que contará con un 

p r e s u p u e s t o  e s t i m a d o  d e 

$1.354.925.147,00, será financiado 

íntegramente con fondos para el 

desarro l lo  minero,  d ispuestos y 

administrados por el Ministerio de 

Minería de San Juan. Dichos recursos, 

definidos de manera estratégica por el 

Gobierno provincial, están orientados a 

mejorar la infraestructura educativa y a 

fomentar un desarrollo productivo 

sostenible.

Esta inversión no solo eleva el estándar 

de infraestructura de la escuela, sino 

que también ratifica la visión del 

Gobierno de San Juan de posicionar a la 

minería como un motor de generación 

de oportunidades para las comunidades 

locales, en especial a través de la 

educación técnica.

Detalles de la obra:

Construcción nueva:  509 m² de 

superficie cubierta.

Reparaciones: 332 m² de superficie 

cubierta.

nuevas instalaciones incorporarán 

aulas y  ta l leres especia l izados, 

orientados a potenciar la formación en la 

especialidad de Minas y a vincular el 

perfi l  educat i vo  de  los  jóvenes 

directamente con el desarrollo del sector 

minero ,  una  de  las  p r inc ipa les 

actividades económicas de la provincia.

Galerías cubiertas: 170 m² de superficie 

cubierta.

Al respecto, desde el Ministerio de 

Minería se destacó que la gestión de 

estos fondos refleja una clara política de 

reinversión en el futuro de los jóvenes de 

Calingasta, brindándoles herramientas 

concretas para su crecimiento personal 

y profesional. En definitiva, esta obra 

consolida el compromiso del Gobierno 

provincial con una minería sustentable 

que devuelve a los sanjuaninos parte de 

los beneficios que genera.

Glencore designó a Martín 
Pérez de Solay como CEO 
en Argentina

Pérez de Solay asumirá su cargo para 

profundizar los ambiciosos planes de 

la empresa en la región y reportará 

directamente a Xavier Wagner, Chief 

Operating Officer (COO) de Glencore.

Glencore anunció la designación de 

Martín Pérez de Solay como CEO en 

Argentina. El ejecutivo estará al frente 

de las operaciones locales donde la 

compañía tiene bajo su desarrollo los 

proyectos de cobre El Pachón (San 

Juan) y MARA (Catamarca).

David Correa

El directivo es ingeniero industrial, 

formado en el Instituto Tecnológico de 

Buenos Aires (ITBA), donde se 

d e s e m p e ñ a  c o m o  d o c e n t e  y 

presidente de la Junta Directiva. 

Además, cuenta con una extensa 

carrera en los sectores de minería, 

energía y servicios financieros.

La compañía de recursos naturales 

comunicó el nombramiento del 

ingeniero industrial con extenso 

recorrido en los sectores de minería, 

energía y servicios financieros.

“ C o m o  u n a  d e  l a s  m a y o r e s 

compañías de recursos naturales 

diversificados del mundo, Glencore 

ha sido durante décadas uno de los 

más importantes inversores en la 

Argentina. Hoy nuestro foco está en El 

Pachón y MARA buscando desarrollar 

su máximo potencial, generando un 

impacto positivo en la economía local 

y nacional, y contribuyendo aún más 

al posicionamiento de Argentina 

como uno de los principales centros 

Con presencia en más de 35 países, 

Glencore es una de las mayores 

empresas de recursos naturales 

diversificados del mundo y una de las 

p r i n c i p a l e s  p r o d u c t o r a s  y 

comercializadoras de más de 60 

productos que hacen posible la vida 

cotidiana. Actualmente cuenta con 

más de 150.000 empleados y 

contratistas.

Ubicado en el oeste de la provincia de 

Catamarca, MARA es un proyecto 

minero de cobre, molibdeno, oro y 

plata . Actualmente se encuentra en 

etapa de exploración avanzada. 

Según informó la empresa, la 

producción media prevista es 

superior a 200.000 toneladas 

anuales de cobre en concentrado 

para los 10 primeros años.

En el caso de El Pachón, el yacimiento 

de cobre y molibdeno, perteneciente 

en su totalidad a Glencore, está 

emplazado en el departamento 

Calingasta, provincia de San Juan. 

También se encuentra en etapa de 

exploración avanzada. Su producción 

m e d i a  p r e v i s t a  s e r í a 

a p r o x i m a d a m e n t e  3 6 0 . 0 0 0 

toneladas anuales de cobre en 

concentrado para los 10 primeros 

años.

GLENCORE ARGENTINA NOMBRÓ 

NUEVO CEO Y AVANZA CON LOS 

PROYECTOS EL PACHÓN Y MARA

mineros del mundo”, expresó tras su 

designación.

INFRAESTRUCTURA MINERA Y REGALÍAS: 
SE DESATA EL DEBATE ENTRE LO FEDERAL Y LA NACIÓN
La actividad minera en Argentina se encuentra en una encrucijada crucial. Con el auge de 
proyectos que prometen transformar la industria, las tensiones sobre el rol del Gobierno 
Nacional y de las provincias en la distribución de regalías e inversión en infraestructura han 
salido a la luz.
Durante una reunión clave de la Comisión de Minería de la Cámara de Diputados, 
presidida por el diputado sanjuanino Walberto Allende, se generó un debate intenso en el 
que el secretario de Minería de la Nación, Luis Lucero, dejó una marca con sus 
contundentes palabras: 
«Integro un gobierno que lleva apenas un año en el poder, y estamos hablando de un 
deterioro de 40 a 70 años. Con la mano en el corazón, les digo: no puede ser la minería 
federal cuando conviene y nacional cuando no conviene. Las regalías son provinciales, pero 
el que tiene que poner la infraestructura es la Nación. Por lo menos tenemos que pensarlo 
para ver si es justo, cómo es justo y cuándo es justo.» 
Esta declaración enciende la polémica en el Congreso, poniendo de relieve la necesidad de 

 «Si bien se puede realizar en alguna de las provincias, la minería es de la Argentina. Si vos 
ves el componente de lo que pagan las empresas mineras en distintos tributos, el 50% lo 
recibe la Nación«, opina el diputado nacional Walberto Allende, presidente de la Comisión 
de Minería y representante por UxP.
A pesar de esta disidencia, Allende remarca que este debate se da «en un buen ámbito, en 
un marco de diálogo«.
Con esto, Allende deja clara su postura, pero evita polemizar con Nación, ya que reconoce 
que la minería se está volviendo una política de Estado. Destaca que «estaban 
representadas provincias de distintos colores políticos, de distintos espacios, y me parece 
interesante porque la minería son inversiones a largo plazo, entonces necesita de esta 
continuidad». 

un marco de cooperación que equilibre responsabilidades y garantice la inversión en 
infraestructuras vitales para el desarrollo de la actividad minera. 
La respuesta del sanjuanino a cargo de la Comisión de Minería 
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Hualilan suma una inversión de 
20 millones de USD. Un anticipo 
se utilizará para procesar el mineral

Challenger Gold anunció que sumó nuevas inversiones para avanzar en el desarrollo de Hualilan y 

de un total de 20 millones alcanzados en esta etapa, un 10% se aprovechará para contratar una 

empresa que se encargará de procesar el mineral, parte en gastos corporativos y en capital de 

trabajo.

El documento al que tuvo acceso M&D pone de relevancia los avances en el proyecto ullunero que 

ya cuenta con declaración de impacto ambiental y que anticipa que su proceso se completará en 

las instalaciones de la mina Casposo en Calingasta.

En cuanto al destino de este tramo de los fondos se entiende que se destinará al “toll milling”, un 

servicio que consiste en contratar a una empresa para que procese minerales en sus instalaciones.

Características

Es un proceso especializado que requiere maquinaria pesada como molinos, granuladores, 

secadores, trituradoras y cribas.

El cliente puede ahorrar tiempo y costos.

El cliente puede acceder a la experiencia de la empresa procesadora, que puede ayudarle a tomar 

decisiones sobre la formulación y el proceso del material.

La empresa procesadora puede ser un consultor valioso y un recurso para la empresa cliente.

La empresa procesadora cobra una tarifa, o peaje, por sus servicios.

Características de Hualilán

Ventajas

A través de las instalaciones de Casposo, Hualilán prevé procesar 150 mil toneladas por año 

durante un periodo de tres años y completar así 450 mil toneladas.

Se basa en un contrato entre el cliente y la empresa procesadora.

El proceso de molienda implica muchos parámetros, como la dureza, el tamaño de entrada y salida, 

la abrasividad del material, la humedad y la densidad volumétrica seca.

CAEM alerta sobre 
el declive de la 
minería argentina 
y la necesidad de 
impulsar nuevas 
exploraciones
La minería argentina enfrenta 

un futuro incierto debido al 

declive irreversible, destacó 

Cacciola, quien enfatizó la 

importancia de impulsar nuevas 

exploraciones y consolidar 

proyectos existentes.

El sector minero argentino 

enfrenta un futuro incierto, 

advirtió el presidente de la 

Cámara Argentina de Empresas 

Mineras  (CAEM) ,  Rober to 

Cacciola. Aunque el litio y el 

cobre muestran una coyuntura 

positiva, el oro y la plata, que 

representan el 80% de las 

exportaciones, están en declive. 

De los 10 proyectos de oro y 

plata en el país, siete tienen una 

vida útil de solo tres o cuatro 

a ñ o s ,  l o  q u e  g e n e r a 

preocupación sobre el futuro de 

la industria.

Cacciola destacó la necesidad 

d e  i m p u l s a r  n u e v a s 

exploraciones y consolidar los 

proyectos existentes para evitar 

una disminución significativa de 

las exportaciones. Sin embargo, 

advirtió que cualquier nuevo 

proyecto requerirá al menos 

siete u ocho años para empezar 

a producir. La situación se ve 

aún más complicada por la 

dependencia de los precios 

internacionales del oro y la plata, 

que no dependen de los mineros 

sino del mercado.

La CAEM enfatizó la importancia 

de trabajar en conjunto para 

darle extensión de vida a los 

proyectos existentes y atraer a 

inversores internacionales. Para 

lograr esto, se deben generar 

instrumentos que incentiven la 

exploración y el desarrollo de 

nuevos proyectos. La industria 

minera argentina necesita de 

una acción conjunta para evitar 

un declive irreversible.

En resumen, el sector minero 

argentino enfrenta un futuro 

incierto debido al declive de los 

proyectos de oro y plata, y la 

dependencia de los precios 

internacionales. Es fundamental 

impulsar nuevas exploraciones, 

c o n s o l i d a r  l o s  p roye c to s 

existentes y atraer a inversores 

internacionales para evitar una 

disminución significativa de las 

exportaciones.

saludamos a barrick
al cumplirse los
primeros 20 años

en veladero.
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20
AÑOS

V E L A D E R O
consolidando su rol en 

el desarrollo de San Juan

Intendente Jorge Espejo

Las comunidades y e l gobierno de Igles ia
saludan a Bar r ick a l cumplir sus primeros

20 años de Veladero en Igles ia .



A.T.A Alta Tecnología Alimentaria

acompañando durante 20 años a

Veladero


